

Noticiero de Soria

FUNDADOR, DIRECTOR y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA, periodista el más antiguo de la provincia.

Año de fundación: 1888

ÚM. DEL DÍA
3 cénts.

Viernes 3 de Octubre de 1917

ATRASADO
10 cénts

Número de hoy 3.083.

Colegio Politécnico del Angel Custodio CALATAYUD

Incorporado oficialmente al Instituto de Zaragoza, Dirigido por don Julián Li-brada Sesma, Presbítero, Beneficiado de la Real Colegiata del Santo Sepulcro.
Bachillerato.—Comercio.—Preparatorio de las diversas Facultades.—Primera enseñanza graduada.

Diez Profesores técnicos, casi todos con título académico.—Internos.—Medio-pensionistas.—Externos.

Edificio *ad hoc* con vistas al campo y huerta, orientado al mediodía.

Pensión, 225 pesetas trimestrales, comprendiendo el lavado, peluquería, etcé-tera; sin otros gastos para las familias que las matriculas y los libros.

La Dirección manda gratis Reglamento ilustrado á quien lo pida. -9-

Ganaderos

Por interés propio, debéis concurrir á la Feria que en la villa del Burgo de Osma ha de celebrarse en los días 10, 11, 12, 13 y 14 del presente mes donde el Ayuntamiento, Junta especial de Ferias y el vecindario en general han acordado dar p.stos, paja y cobijo gratuito á cuantos ganados presentéis, al propio tiempo que cuantas facilidades puedan para favorecer las transacciones y haceros lo más agradable posible la estancia en dicha villa.

Será gratuito también el que os acompañe el personal necesario para ayuda de embarque del ganado á la Estación ferroviaria. -2-

Ceregumil Fernández,

Alimento veget riano completo.

Fernández & Canivell y Compañía
Montilla (Córdoba).

De venta en la Farmacia de don José Morales Orantes.—Soria.

SE NECESITA una niñera con buenos informes, para ir á Zaragoza. Informarán, Fonda del Muro, en Calatayud. -5-

CHOCOLATES SAN SATURIO

PEDRO LLORENTE

Estudios, 2 y 4, Comercio

SORIA

Se admiten discípulos de la Escuela Normal en casa de confianza con ó sin manutención. En la casa números 17 y 19 de la calle de Numancia, Soria, informarán. -7-

Manuel Molinero

Marmolista Lapidario.

Primeros Talleres Electro-Mecánicos

Panteones y Sarcófagos.

Unico despacho.—Plaza del Progreso 10, MADRID.—Teléfono núm. 3.361. -8-

UNA SÚPLICA

Ruega la administración de este periódico á los señores suscriptores que tienen sus abonos en descubierto, se dignen hacerlos efectivos desde luego, lo que les estima de antemano.

Guardia Civil.

La situación de los puestos y el aumento de fuerza.

La necesidad de aumentar el contingente de la Guardia civil es evidente; pero se tropieza con la dificultad de no poder hacerlo en la proporción que demandan las necesidades del servicio, tanto para el establecimiento de los puestos cuya instalación se ha reconocido precisa de Real orden, por entender que son de suma conveniencia, como para disponer de algunos núcleos de fuerza para acudir á los puntos en que los incidentes de orden público lo precisen, en evitación de disponer tan frecuentes y nutridas concentraciones que dan lugar á que queden desamparadas extensas comarcas, en donde la riqueza forestal y agraria queda falta de toda vigilancia, por no haber para su custodia más fuerza que la de la Guardia civil.

Para el establecimiento de nuevos puestos conviene antes hacer un estudio de los establecidos, porque cambiando la situación de muchos de ellos, cabría, no tener que establecer tantos como hay pedidos y concedidos, ó cubrir parte de esta necesidad con los que se cambien de residencia; y así el aumento del contingente que se lleve á cabo, sin pasar los límites de lo que es dado realizarlo, permitir atender á la necesidad de nuevos puestos y á la creación de núcleos que sirvan para acudir á los puestos en que sea necesario concentrar fuerza.

Hay un gran número de puestos situados en fincas particulares, por influencias de los propietarios, sin ventaja ninguna para el interés público; y otros que aun establecidos en los pueblos, lo ha sido también por influencias, no siendo allí necesarios por tener otros puestos muy próximos. Todos los que se encuentran en uno y otro caso pueden ser removidos, y serian en número suficiente para instalar más de la mitad de los seiscientos puestos que hay ya concedidos de Real orden, por reconocerse su necesidad, y que no se han establecido por falta de fuerza.

De realizarse lo que dejamos indicado, el aumento del contingente de la Guardia civil en la cifra de tres mil hombres proyectado y propuesto por la Dirección general de ese Instituto, podría disponerse de unos mil á mil doscientos hombres para organizar al-

gunos núcleos, situados en puntos convenientes para acudir á las concentraciones que fuese necesario disponer por incidentes de orden público ó conflictos obreros; y como esto evitaría sacar fuerza de los puestos, no sufriría la vigilancia del campo los quebrantos que experimenta con notorio perjuicio de la riqueza agrícola y forestal.

La razón de no haber prosperado el proyecto de aumento de fuerzas que propuso la Dirección de la Guardia civil, no acierta nadie á explicársela, cuando la demanda la opinión expresada en las peticiones de instalación de puestos y en que se vea el medio de disminuir las concentraciones, y que se busque el medio de que para aminorar sus consecuencias, se disponga de fuerza para no tener que sacarla de las puestos con tanta frecuencia.

Peligro de los animales.

El hombre, no obstante, ser el rey de la creación, está expuesto á miles de enfermedades que puede acarrearle su trato con los animales.

Por el contrario, los animales jamás pueden ser infectados por el hombre, siendo inmunes á toda clase de contagio humano.

He aquí una de las enfermedades que pueden acarrear al género humano los diferentes animales que con él tienen más ó menos contacto.

Del perro: la rabia, muchos gusanos parásitos, enfermedades del hígado, la fiebre y otras.

De la vaca: la tuberculosis, el ántrax, el tétano, la rabia, infecciones de la sangre, la fiebre tifoidea, la tenia, etc.

Del caballo: la rabia, la aporotrichosis, el tétano, etc.

De la cabra: el ántrax y la tuberculosis.

De la oveja: el ántrax y la fiebre de Malta.

De los antilopes: la enfermedad del sueño.

De los gatos: la rabia, la fiebre, etc.

De las ratas: la fiebre amarilla, la pulmonía, la peste bubónica, la trinquino-sis y otras varias.

De los peces: la urticaria y varios parásitos estomacales.

De los mosquitos: la fiebre amarilla, la malaria, el dengue, la filiarasis.

De las moscas, la peste bubónica, la enfermedad del sueño y varias otras infecciones.

De las ostras y almejas: el tífus.

De los caracoles: las infecciones de los intestinos.

Llamada á filas del actual reemplazo.

Cumpliendo el precepto reglamentario de la vigente ley de Reclutamiento, ha insertado ya la *Gaceta* un Real decreto llamando al servicio de las armas á 70.000 hombres del actual reemplazo, de los cuales corresponden 4.590 á los mozos precedentes de revisión, á quienes por el número obtenido en el sorteo les hubiese correspondido ingresar en filas de no haber existido la causa que motivó su primitiva clasificación; 353, á los mozos que han terminado sus prórrogas y por igual concepto les hubiese podido corresponder servir en filas con los de su reemplazo, y 75.057, á los mozos del actual reemplazo, habiendo servido de base de cupo para constituir la primera agrupación del contingente 117.715 hombres declarados soldados.

A la Caja de SORIA corresponden 468 individuos.

Una buena Feria.

Dicen de Pamplona:

«En los glasis de la «Media Luna» comenzó ayer la tradicional Feria de ganados de San Miguel, con una concurrencia verdaderamente enorme.

Contra lo que otros años ocurría, el primer día de Feria, se hicieron muchas transacciones, sobre todo de caballos de la tierra, que se vendieron muchos de ellos de 400 500 pesetas.

También se vendieron algunas yeguas pequeñas de montaña, casi á los mismos precios que los caballos, pero hubo yeguas de Burguete, precisamente, que alcanzaron precios fabulosos.

Nosotros sabemos de un conocido tratante que adquirió una de estas yeguas en 1.100 pesetas.

Las potras y muletas de leche, también se vendieron carísimas; á 500 pesetas.

Los caballos oscilaron de 700 á 1.000 pesetas y las mulas una enormidad de precio: de 1.400 á 1.600 pesetas.

Ni que decir tiene que de estos ganados no se vendió ni un ejemplar en espera de que bajen de precio, que no será gran cosa porque se advierte gran demanda.

Otra nota característica de la importancia de la feria de ayer, es que se presentaron á la venta muchos ganados vacunos, haciéndose alguna que otra transacción de parejas de hueyes de labor que se cotizaron de 19 á 20 onzas».

Nuestros gastos en Marruecos.

La Intervención especial encargada de este servicio, ha publicado en la *Gaceta* las cifras relativas á los gastos efectuados en Marruecos durante el pasado Agosto, con cargo á la sección duodécima del presupuesto.

Lo allí gastado en ese mes asciende á 7.627.634 pesetas; y en los ocho primeros meses de este año á 72.184.628 pesetas.

Comparando estos datos con los del año anterior, aparece una economía de 28,3 millones de pesetas, distribuida en la forma siguiente:

Ministerio de Estado, 5.818.865 pesetas en 1916 y 810.453 en 1917.

Guerra, 91.439.040 y 68.211.043.

Marina, 1.094.444 y 1.039.483.

Gobernación, 414.056 y 429.829.

Y Fomento, 1.714.222 y 1.703.818.

Cereales, reses y mulas.

La información siguiente, es de nuestro colega *La Acción*, de Madrid.

Dice así:

«Agravado el conflicto de las subsistencias, en nuestra obligación advertir al Gobierno y al público de todo lo que se intente en el sentido de acrecentar el daño.

Y por eso decimos hoy que en el Hotel Cisne, de Jerez, ha sido tomado alojamiento para una comisión de franceses encargada de la compra de cereales, reses y mulas, que se intenta hacer en grande escala en aquella región.

Estamos seguros de que nuestro Gobierno establecerá una rigurosísima vigilancia para que no pueda hacerse ese negocio, con evidente perjuicio de España, y creemos también que los labradores y ganaderos, por patriotismo, por humanidad, por cariño á sus compatriotas y por estímulos de conciencia, se negarán á hacer ventas, á pesar de los altos precios que puedan ofrecérselos.

Después de las lecciones que nos está dando la realidad, eso sería un crimen.»

val, habiendo ya más de 170 pobres (mujeres y hombres), inscriptos en las listas.
Por la tarde la Novillada.

Agua, sol y pesetas, y arda Soria en Fiestas...

Noticias

En el Mercado de ayer jueves en esta capital, que estuvo muy concurrido, rigieron los mismos precios que en el anterior, tanto en cereales, como en patatas, huevos de gallina y ganados.

En el Campo del ferial hubo a la venta 82 reses lanares, siendo tan solo compradas para Soria 14 y 18 para afuera.

De cerda 284, vendiéndose 73 para afuera y 5 para Soria.

Por una circular impresa con boletín de Suscripción, que acabamos de recibir, sabemos que se va a publicar *El Adnamantino*, semanario regional independiente, de Almazán.

Como coterráneos y compañeros deseamos vida y prosperidad a *El Adnamantino*.

Nuestro distinguido paisano y amigo el general don Joaquín Martínez, se ha posesionado del mando de la División militar de Zaragoza.

El vizconde de Eza ha firmado una Real orden, encomendando a los Gobernadores para que lo ordenen a la benemérita y demás personal, que adopten medidas a fin de evitar la persecución que diezma los pájaros útiles al cultivo.

Los vecinos del pueblo de Cantalapiedra (Salamanca) han pedido con insistencia al ministro de Fomento, que lleve a cabo la parcelación de terrenos.

El señor vizconde de Eza se lo ha prometido a aquellos labradores, y siendo Diputado por Soria nadie le pide aquí esa clase de parcelación.

El día doce del corriente, se celebrarán en la Audiencia Provincial dos juicios orales por el Tribunal de Derecho, y el día 18 de este mismo mes comenzará la tanga de los juicios por el Tribunal del Jurado.

La Plaza de Teatinos, es quizá y sin quizá, la peor servida de alumbrado eléctrico en Soria. Está completamente a oscuras todas las noches.

Había una bombilla, precisamente junto a la puerta de la casa del primer Teniente de Alcalde don Victoriano Marco, y esa bombilla tampoco luce. De modo, que al mismo señor Marco apelamos con la queja de los vecinos de la Plaza de Teatinos y que nos haga el obsequio de transmitirla al Consejo y se den las órdenes oportunas para que se haga la luz, y todas las luces necesarias.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado paisano y amigo don Antonio Francés Coloma, Comandante retirado, que después de pasar algunos días entre los sorianos regresó el martes último a Zaragoza.

Con atento B. L. M. de nuestro querido amigo y paisano don Joaquín Iglesias, director del Ferrocarril de Soria nos remite un ejemplar de la circular n.º 21, de la Dirección en la que se da a conocer, al personal de esta línea el acuerdo tomado por el Consejo de administración, concediendo a los empleados una gratificación de 6.000 pesetas ya distribuidas con la mayor equidad posible, por su buen comportamiento durante los últimos acontecimientos.

Soriana henhorabuena a todos ellos.

Ayer en el tren de la tarde marchó a Granada a reunirse con sus estimados hijos Pilar y esposo don Luis Bengoza, la respetable soriana señora doña Concha Salcedo esposa de nuestro buen amigo y paisano don Benito Ruiz Zalabardo. Muy feliz viaje deseamos a la viajera.

Por falta material de espacio y tiempo dejamos hoy de publicar varios originales a los que daremos cabida otro día.

SOCIEDADES DE SORIA.—Junta Provincial del Censo Electoral de Soria.—Presidencia.—De conformidad con lo dispuesto en el artículo 12 de la ley de 8 de Agosto de 1907 y visto el artículo 11 de la misma, he resuelto que las Sociedades que, con arreglo al número 6.º de dicho último artículo, han de tener representación en esta junta provincial, durante el próximo bienio, sean las que a continuación se expresan:

Sociedad de Ganaderos.—Sociedad de Labradores.—Cámara Oficial de Comercio.—Sociedad Federación de Obreros.—Idem de Obreros Zapateros y sus similares.—Idem de Socorros Mútuos de Obreros.—Asociación de propietarios de fincas urbanas.

Idem Económica Numantina de amigos del País; únicas que según los datos facilitados por el señor Gobernador, se hallan domiciliadas en

esta capital y tienen por objeto los fines expresados en el referido artículo 11 de la Ley, sin que su número exceda de diez.

Lo que se hace público a fin de que los que se consideren agraviados con la anterior designación, puedan interponer contra ella las reclamaciones que estimen convenientes.

Soria 1.º de Octubre de 1917.—El presidente interino, I. Maes.

Ha estado entre nosotros estos días de festejos el querido amigo don Tomás Martínez Hernández, Oficial del Negociado de Emigración en el ministerio de Fomento, y Auxiliar de Obras públicas que fué en la Jefatura de Soria, donde cuenta con numerosos amigos y antiguas simpatías, habiendo tenido el gusto de saludarle renovando su buena amistad.

Para vivir en el mundo necesitamos puntal, las plantas nos dan la vida a las plantas el ZOTAL.

La Ermita de San Saturio, preciosa comedia en un acto, original de don Nicolás Rabal. Se estrenó esta comedia con gran éxito en el Teatro principal de Soria. Se vende a 50 céntimos ejemplar, en la Imprenta de P. Rioja, Plaza de Teatinos n.º 11 planta baja, Soria.

Con ó sin pupilage se admiten estudiantes de Bachillerado ó Magisterio.—Informarán en la calle de la Claustrilla, n.º 11, en esta capital.

INTERNACIONAL Institución Electrotécnica.

Escuela especial Libre de Ingenieros, establecida el año 1903.

Enseñanza por correspondencia, que no obliga al alumno a abandonar su residencia, obteniendo por su sistema especial una enseñanza técnica muy práctica y completa, de resultados positivos.

Pasan de 3.000 los alumnos matriculados en España, América y principales países de Europa, habiendo obtenido sus 300 ingenieros colocaciones muy lucrativas, debido a los sólidos y extensos conocimientos adquiridos.

Es la Escuela más acreditada de España.

Este Centro está legalmente autorizado por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, en virtud de la Real orden de 13 de Agosto de 1906.

Enseñanza superior.

Ingeniero electricista, Ingeniero Mecánico, Ingeniero Mecánico-Electricista é Ingeniero Agrícola.

Enseñanza muy especializada, fácil y económica.

Geómetra-Geodesta. Maquinista, Maestro de obras, Contramaestre de taller, Director técnico de central eléctrica para alumbrado Director técnico de central para fuerza motriz y tranvías eléctricos, Director técnico de centrales electroquímicas. Técnico en Viticultura, Técnico en Enología (ó maestro Bodeguero), Técnico en riegos é instalaciones, Técnico en maquinaria agrícola, Práctico agrónomo (ó jefe de cultivos), Práctico olivarero y Encargado de explotaciones agrícolas.

Extensa prácticas de Electricidad, mecánica, Topografía, Hidráulica y Agricultura.

La Escuela remite gratuitamente in formación completa de la misma a quien lo solicite.

Director: **Sr D. Arturo Martín, ingeniero y Teniente Coronel de Artillería.**
Calle de la Paz, núm 6 Valencia. (España.) 1-10

IMPRESOS COMERCIALES de todas clases, facturas, recibos-talonarios papel para cartas, tarjetas, libros comerciales, etc., etc., todo lo que necesita una casa mercantil, se vende en la imprenta de este periódico.
Confeción esmerada, servicio rápido, precio seconómicos.

CLÍNICA DENTAL

domicilio de **Matías Cuevas**

Canalejas, 84, Soria.

A cargo de don

Pedro Justus,

ex-ayudante de la Clínica del Dr. Aguilar, de Madrid.

Teléfono núm. 110.

Los martes en Almazán.

—63.

“ROYALTY” Café y Billar de Alfredo Robles

Plaza de Aguirre 2, Soria.
Licores de las principales marcas.
Esmerados servicios.

Ultima hora.

Notas del día. La situación política.

Por hoy, y mientras la normalidad no vuelve, nos limitaremos a decir que es tal la confusión y tales las noticias é informes contradictorios, que el momento político tiene algo de enredo.

Los políticos, aun aquellos personajes que por la posición que ocupan parece que debieran estar orientados acerca de lo que el porvenir nos guarda, dicen públicamente que nada saben y, lo que es mucho peor, que nada pueden predecir.

De suerte que la característica de la situación actual es de desorientación.

A juzgar por lo que el Gobierno dice a sus íntimos—y no decimos que a la opinión porque a esta en los momentos difíciles se la oculta todo aquello que conviene—, las cosas han mejorado mucho, el peligro se va alejando y, por último, que en breve se publicará el decreto de disolución para celebrar las elecciones generales en el mes de Enero.

En contra de estos optimismos del Gobierno, circulan á diario rumores y noticias que dan por seguro acontecimientos políticos de importancia en plazo de corta duración. Recetas para todos los gustos.

Por los motivos que aducimos al comienzo de estas líneas, nos vemos privados por hoy de analizar la situación política, exponiéndola tal cual es y en toda su extensión.

Propósitos del Gobierno.

Por las palabras pronunciadas ayer ante los periodistas por el presidente del Consejo y las impresiones recogidas en distintos Centros oficiales durante los últimos días, puede inferirse sin temor é equivocarse, que el Gobierno se propone examinar la situación en uno de los próximos Consejos de ministros, quizás á fines de la presente semana, y si persiste, como es de creer, la tranquilidad, levantar el estado de guerra en toda España.

El complemento de este acuerdo, ó sea el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales, tampoco se hará esperar muchos días, dado que las elecciones municipales se verificarán en la primera quincena de Noviembre, y que el período electoral dura veinte días.

Como se recordará el jefe del Gobierno tiene declarado que las elecciones de concejales se desenvolverán en la normalidad constitucional. Así pues, no creemos aventurarnos si decimos que las garantías serán restablecidas hacia el 15 del actual.

Impresiones bursátiles.

Abre nuevamente la Bolsa, y acusa una acentuada debilidad en la cotización de nuestros fondos públicos, pues la Deuda reguladora sale al mercado en la serie grande, desmereciendo 35 céntimos y de 10 á 25 en las pequeñas; el Exterior adelanta 13, y 10 ambos Amortizables nuevo y viejo; los Tesoros descienden también.

De los valores industriales, únicamente el Banco sube medio entero, pues ambas Azucareras desmorcen medio punto; igual Tabacos; uno y medio, las Duro Felguera, y una peseta, el Español del Río de la Plata.

Los Nortes adelantan 17 pesetas.

El corro del cambio internacional sin ofrecer grandes variaciones, pues las Libras recuperan ocho céntimos, al fijarse en 20'41, y cuarenta, los Francos, al cerrar á 74'15.

JABÓN ZOTAL

Medicinal y de Tocador

Sin rival para sanear y hermostrar el cutis. Cura las escoriaciones y sarpullido de los niños.

Venta: Farmacias y Droguerías.

Concesionarios de los productos ZOTAL en España:

Camilo Tejera y Hermana,
SEVILLA.

32

Novelas populares.

Tan solo cuesta el tomo á 20 céntimos de peseta.

(Cubiertas en colores y muchos grabados en el texto.)

Doña María la Brava (un tomo).—La Reina y la Guillotina (un tomo).—Carmen (un tomo).—El Cocinero y el Rey (dos tomos).—Madrid y sus misterios (cuatro tomos).—Reina y Cortesana (un tomo).—Los niños de Ecija (dos tomos).—Cesar Borgia (un tomo).—Los amores de un torero (un tomo)

Se venden estas Novelas populares, en la Imprenta de P. Rioja, Plaza de Teatinos, 11, planta baja, Soria.

A 20 céntimos tomo.

SASTRERIA de G. Pasoual Villamor.

Antiguo Cortador de la casa Ridruejo

Canalejas 42.—Teléfono 75
SORIA

Unica casa en la provincia de corte y confección garantizada.

Gran surtido en géneros del país y extranjeros, estok completo y variado para la próxima temporada de verano.

Se confeccionan trajes de etiqueta, Sport Uniformes, trajes de señora, niños, talares, togas mucetas y cuanto se relaciona á este ramo.

Esta casa es la que sin disputa ninguna mejor viste, la que garantiza el corte, y la que más económicamente trabaja.

FIJARSE BIEN.—Canalejas 42.—Teléfono 75.—SORIA.

AVISOS Y ANUNCIOS

"NOTICIERO DE SORIA"

Precio de suscripción en
SORIA y la PENÍNSULA:
 Tres meses... **150** pesetas.
 Seis meses... **3** »
 Un año... **5** »

En el Extranjero, doble precio.
PAGO ADELANTADO

Inserción de anuncios.—Se abonarán según el texto que lleven. breve ó ex-

tenso, y en la plana que se deseen publicar.
 El pago del Timbre de cada anuncio, lo satisfará la Administración del NOTICIERO.
Comunicados.—Por cada línea, se abonarán 50 céntimos de peseta, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aperte los de ley.
Esquelas de defunción.—Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Los números del NOTICIERO se venden: Los del mismo día de su publicación á 5 céntimos y los atrasados, ó sean desde el día siguiente, á 10 céntimos.

Tarjetas Postales de Soria.

Se hallan de venta, SOLAMENTE, en la Imprenta de Pascual P. Rioja, plaza de Teatinos, 11, bajo, Soria.
 (Prohibida la reproducción de estas tarjetas.)
 Son las siguientes:
 Puente del Río Duero.
 Museo Numantino (Parte del interior).
 Palacio de los Condes de Gómara.
 Claustro de la Colegiata.
 Al mercado.—Tipo clásico de la tierra.
 Excavaciones en las ruinas de Numi (Luna).
 Claustros de San Juan de Duero, (Rayo de Soportales del Collado).

San Saturio, Patrón de Soria, repartiendo su fortuna á los pobres (Fresco de la Ermita Detalle de los Claustros de San Juan de Duero).
 Portada de San Nicolás (hoy en San Juan de Rabanera).
 Orillas del Río Duero.
 Interior de la Iglesia de San Juan de Duero.
 Ermita de la Virgen del Mirón.
 Detalle del Pórtico de Santo Domingo.
 La venta del ganado en la Feria.
 Ermita de San Saturio.
 Ermita de la Soledad en el Paseo de la Dehesa.
 Plaza de San Esteban, en día de mercado.
 Cada tarjeta vale 10 céntimos y la vista general de Soria, de doble tamaño, 20 idem

Fábrica de baldosas hidráulicas
 DE
Joaquín Iglesias
 Primera establecida en Soria.
 En esta fábrica montada con todos los nuevos adelantos, se construyen peldaños, fregaderas lavabos, pilas bautismales y para agua bendita, de baño, mesas, cruces, lápidas y en especial toda clase de losetas, baldosas y ladrillos hidráulicos.
 Se reciben encargos en casa de Casto Hernández, Plaza de B. Robles núm. 1.

"LA ORIENTAL,"
ALMACEN DE COLONIALES
 Fábrica de Jabones y lejías pe todas clases. | Fábrica de Chocolates marca «SAN SATURIO»
 DE
Pedro Llorente
 ESTUDIOS, 2 Y 4.—SORIA.
 Artículos para tocador.—Artículos para pintores.
 Tomando 25 kilos ó más de un solo artículo para fuera de Soria, se descontarán los derechos de Consumos en los artículos sujetos á éste : : : : impuesto : : : : :

GRAN TALLER DE MODISTA
 SUCESESORES DE
Remigia García.
 CALATAYUD
 Esta casa tan conocida y acreditada en esta Capital y su provincia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las más altas novedades de temporada de géneros y figurines extranjeros.
 La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa á domicilio previo aviso. 10

Alceda y Ontaneda

(SANTANDER.)—Aguas termales, clorurado-sódicas, sulfídrico-azoadas, variedad bromoyoduradas, litúnicas. Abundantes y excelentes manantiales, sin igual para enfermedades de la piel, nariz, garganta y oídos, matriz y anejos. Especialísimas para los catarros del aparato respiratorio y predisposición á contraerlos.
 En Ontaneda, gran sala de duchas.
 En Alceda, vaporario modelo para inhalación difusa en enfermedades respiratorias.
 PIDASE GUIA AL ADMINISTRADOR
Gran Hotel de Ontaneda, desde 10 pesetas.
 Estas aguas se venden enbotelladas, en las principales farmacias y en el depósito, Arendal, 26 (VALDEZARZA)

Angel Pérez Baraza.

EXPLOTACION Y CLASIFICACION GENERAL de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas
COMPRA
 Toda clase de lanas viejas y colchones.
 Trapos blanco y en colores, alpagatas, cuerdas y lonas.
 Astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo.
 Crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre.
 Papel, goma, hierros viejos de todas clases.
 Cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.
 La Casa que más caro paga.
VENTA Y CAMBIO
 De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.
 Cristal, botijos y macetas, etc. etcétera.
 Novedades en artículos para Regalos.
 Esta Casa vende á precios económicos.
 Despacho: Plaza de Ramón Benito Aceña, 14.—Almacén: Carretera de Madrid, (frente Estación Ferrocarril).—SORIA.

Clínica Oftalmológica.

A cargo de los Médicos-oculistas
 don Eloy Sanz Villa
 y don Enrique Arciniega Cerrada.
 Calle de los Estudios, núm. 4, 2.º, Soria.
 Esta clínica cuenta con instrumentos y aparatos científicos modernos para el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades de la vista; corrección exacta de los defectos de refracción (graduaciones) y práctica de toda clase de operaciones concernientes á esta especialidad (cataratas, rijas, etc., etc).
 Horas de Consulta, de 10 á 1 y de 3 á 5.
 Gratis para los pobres, los sábados de 3 á 5.

La Unión y El Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos
 Agencias en todas las provincias de ESPAÑA, FRANCIA y PORTUGAL
 43 años de existencia.
 Seguros contra incendios.
 » contra la vida.
 Subdirector en Soria:
D. Rafael Arjona.
 Oficinas:
 Collado núm. 22.—SORIA.


ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos
 se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,
DIARRREAS
 disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.
 De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
 Se remite folleto á quien lo pida.

Folleto del Noticiero de Soria (37)
 se inclinó sobre su obra sin responder nada.
 Una felicidad, hasta entonces desconocida para ella, dilataba su corazón.
 Juanelo estaba bien lejos de estos sentimientos tiernos. Encerrado en su habitación, guarnecida de espadas y de divisas de toros que había cogido con peligro de su vida para ofrecerlas á Melitona, la cual las había rehusado, se entregaba á esa repetición inútil de preguntas que se hacen interiormente los amantes despreciados.
 No podía comprender por qué Melitona no le amaba. Esta aversión era para él un problema insoluble cuya incógnita trataba de despejar en vano. ¿No era joven, buen mozo, fuerte y valiente hasta rayar en temerario? ¿Las manos más finas y más blancas de España, no le habían aplaudido mil veces? ¿Sus vestidos no eran tan buenos y bordados con tanto oro como los de los más esplendidos toreros? ¿Su retrato no se vendía litografiado por todas partes, impreso

en los pañuelos y rodeado de una guirlanda de coplas que referían sus más brillantes hazañas, como los de los maestros del arte? ¿Quién, exceptuando á Montes, daba mejor una estocada y hacía arrodillar más pronto á un toro? Nadie.
 El oro, precio de su sangre, se escapaba de sus manos como si fuera azogue. ¿Que le faltaba, pues? Se buscaba con buena fe un defecto que no se encontraba; y no podía explicarse esta antipatía, ó á lo menos esta frialdad, más que por amor hacia otro.
 Feliciano, á quien don Andrés no dejó de ir á hacer su visita á la hora de costumbre, con la exactitud de un amante criminal, le hizo amargos reproches por las notas falsas y las distracciones numerosas que había cometido la noche anterior en casa de la marquesa de Benavides.
 No valía la pena de haber repetido tan cuidadosamente el dúo, haberlo cantado todos los días, para hacer un fiasco en el momento solemne.
 Andrés se excusó lo mejor que pudo.

Gran Taller de Maquinaria agrícola
 de
FERNANDO DÍAZ.
 Camino de la Estación.—CALATAYUD



V E R T E D E R A
 El grabado demuestra por sí solo, la sencillez del arado AGUILA, siendo el tipo más moderno, más especial, creado por esta casa; de gran aceptación en algunas regiones. Hace una excelente labor, lo mismo en tierras arcillosas y de fondo como en las ligeras ó cascajosas. Siendo el AGUILA lo más moderno y sencillo, lo mejor que se construye. Comprar, probar y vereis vuestras labores producidas en un 80 por 100.
 Vertedera AGUILA, patentada por 20 años con el número 56.527.
 Este es, sin disputa ninguna, el arado más sencillo, más sólido y más perfecto que se conoce entre todos los giratorios, siendo manejado por dos caballerías aun que sean de poca fuerza.
TARIFA DE PRECIOS.—Vertedera AGUILA giratoria núm. 9, pesetas 55—Número 10, con timón, 60; con cuerpo de acero dulce, 65 pesetas.
 Construcción de toda clase de herramientas agrícolas, y en especial arados, manes, vertederas, trillos y corta-raíces.
 Tode falsificador, será castigado con todo el rigor de la Ley